



## Commission Régionale de l'Arbitrage

### Procès-Verbal N°7

Réunion du : Jeudi 1<sup>er</sup> juin 2023

Président : M. Hugues DEFREL

Présents : Mmes Audrey GERBEL – Nabila ZAOUAK  
M. Larbi BENCHEIKH - Bertin CYPRIEN – Jean Paul DELAVEAU  
Bernard DELORME – Lionel GUILLARD – Yves LE BIVIC

#### Présidents de Commissions Départementales de l'Arbitrage :

- Fabien MKELLEB (77)
- Éric BILLAULT (92)
- Naïma KHETTOU (93)
- José DIAS (94)
- Jean Claude GUILLEMET (95)

Assistent : M. Ahmed BOUAJAJ (Secrétaire Général de la Ligue) - Daniel CHABOT (C.T.R.A.) - Eric POULAT (C.T.R.A.) - Nadine CYGAN (Section recrutement et fidélisation et Présidente Régionale de l'UNAF).

Excusés : MM. Samir CHENINNE - Jacques ELLIBINIAN – Alain LISSORGUE - Simon VEISSIERE (Représentant des arbitres au Comité de Direction) - Brice PARINET (78) - Serge BATTOU (91) – Jacky CERVEAU (Représentant de la D.A.).

En préambule, sont évoqués les mouvements affectant l'organisation de Commission Régionale de l'Arbitrage pour cette réunion ainsi que pour la saison à venir.

Simon VEISSIERE, représentant des arbitres au Comité de Direction mais également arbitre opérant en R1, a souhaité, dans un souci de neutralité, ne pas participer à cette réunion au cours de laquelle seront définis les classements des arbitres relatifs à la saison 2022/2023.

Alain LISSORGUE a fait part de sa volonté de cesser sa collaboration avec la Commission Régionale de l'Arbitrage pour la saison à venir.

Yves LE BIVIC cesse ses nombreuses fonctions auprès de la Ligue Paris Ile-de-France de Football en raison de son départ imminent en Nouvelle-Aquitaine.

Le Président s'associe à l'ensemble des membres présents pour remercier Alain et Yves de leur engagement sans faille au cours de ces multiples années passées au service de l'arbitrage francilien.

Par ailleurs, la Commission prend acte de la décision du District Parisien de Football de procéder à la mise en retrait de son Président de Commission Départementale de l'Arbitrage.

Elle enregistre la cessation d'activité de Serge BATTOU, Président de la Commission Départementale de l'Arbitrage de l'Essonne, et le remercie pour son engagement constant auprès des arbitres essonniers et franciliens.

➤ 1 - Informations du Président

Le Président revient sur les divers incidents récents s'étant déroulés au sein de la Commission Départementale de l'Arbitrage du District Parisien de Football et reste dans l'attente des décisions prises par le Comité de Direction de ce District.

Un point précis sur le fonctionnement de l'école d'arbitrage de Meaux est évoqué. Les nombreux dysfonctionnements apparus au cours des mois écoulés interpellent, ces derniers mettant en péril la pérennité de cette structure.

Une présentation du site de l'éventuel projet d'école d'arbitrage de Blanc-Mesnil est proposée. Celui-ci met en valeur les divers aménagements de qualité de cet établissement.

En raison du départ d'Yves LE BIVIC, la réorganisation des désignations est abordée. Il est envisagé une désignation automatique de ces dernières puis une validation de celles-ci par les membres de Commission Régionale de l'Arbitrage en charge de cette mission.

Le Président insiste sur la présence de membres de la Commission Régionale de l'Arbitrage au cours des diverses finales régionales programmées. La désignation des arbitres étant assimilée à une récompense et un remerciement des services rendus au cours de la saison, il est indispensable que la Commission soit représentée à chacune d'entre elles.

Sont ensuite abordés les sélections des arbitres « candidats FFF » dont les arbitres masculins passeront leurs tests du 2 au 4 juin 2023 puis les arbitres féminines pour lesquelles un stage de sélection se déroulera du 9 au 11 juin 2023. La Commission espère une totale réussite des candidates et candidats proposés.

La formation au nouveau module de gestion des compétitions et des désignations des officiels est également évoquée. Celle-ci étant indispensable pour les membres en charge des désignations.

Le dernier point abordé concerne le renforcement de la Commission Régionale de l'Arbitrage afin de pourvoir aux départs annoncés. Plusieurs candidatures sont à l'étude et seront, en cas de sélection, proposées au Comité de Direction pour nomination.

➤ 2 - Pré-planning des activités de la saison 2023/2024 (Éric POULAT)

Eric POULAT présente et fait un descriptif du calendrier technique de la prochaine saison. Ce dernier sera diffusé après validation par le Comité de Direction.

➤ 3 - Présentation des classements saison 2022/2023

Les classements par catégories des diverses pratiques de Ligue (centraux-assistants-jeunes-féminines-futsal) sont détaillés aux membres présents.

Aucune observation n'étant formulée, ceux-ci seront soumis à l'approbation du Comité de Direction lors de sa prochaine séance.

En prolongement de cette dernière, les arbitres recevront par courriel leur affectation pour la saison 2023/2024.

➤ 4 - Parole aux Présidents de Commissions Départementales de l'Arbitrage (C.D.A.).

Chaque Président de C.D.A. indique le nombre de Formations Initiale d'Arbitrage réalisées au cours de la saison 2022/2023.

Il est également fait état par district du nombre de clubs en infraction au statut de l'arbitrage.

Eu égard au travail colossal réalisé par chaque district et à l'augmentation conséquente d'arbitres, la C.R.A. adresse ses chaleureuses félicitations à l'ensemble des C.D.A. pour le travail de formation et le suivi des candidats réalisé au cours de cet exercice.

Fort de ces multiples formations, la Ligue de Paris IDF atteint l'objectif annoncé de 2500 arbitres à l'issue de cette saison 2022/2023.

➤ 5 - Questions diverses

Daniel CHABOT intervient afin d'apporter les précisions nécessaires sur le renouvellement des dossiers médicaux et les difficultés qui s'y rattachent.

Nadine CYGAN fait part des opérations réalisées dans le cadre du recrutement des arbitres et attire l'attention de la C.R.A. sur la forte augmentation de candidates féminines futsal pour lesquelles une attention particulière est à envisager.

➤ 6 - Parole au Secrétaire Général de la Ligue

Ahmed BOUAJAJ remercie l'ensemble des participants pour leur engagement constant au service de l'arbitrage francilien, tant dans les districts qu'auprès de la Ligue.

Il adresse, au nom du Président de la Ligue et de son Comité de Direction, tous ses vœux de prospérité à Yves LE BIVIC et lui souhaite le meilleur pour son futur en Nouvelle-Aquitaine.

La réunion est clôturée à 21H45

Le Président de la C.R.A.

Hugues DEFREL

Le secrétaire

Yves LE BIVIC